

# Abogados del Edomex protestan por las nuevas certificaciones del Poder Judicial

JAVIER SALINAS Y SILVIA CHÁVEZ GONZÁLEZ, CORRESPONSALISTAS

Abogados postulantes protestaron en los juzgados del Poder Judicial del Estado de México (PJEdomex), ubicados en Ecatepec, Toluca, Cuautitlán Izcalli y Nezahualcóyotl, en rechazo al plan de certificación de litigantes de los denominados "juzgados colmenas" (nuevos modelos para desahogar la carga de trabajo y donde se concentran varias áreas para resolver conflictos familiares en las mismas instalaciones), y la tardanza en trámites administrativos y el alza en el costo de gestiones.

"No a la colmena, no a la central de actuarios, no a la certificación", fue la consigna que abogados, quienes dijeron ser independientes, demandaron en lonas durante la movilización en el exterior del juzgado de La Laguna en el municipio de Ecatepec.

Guadalupe Soto Lozano, una de las quejas, dijo que están inconformes con la certificación por materia pues cuesta 20 mil pesos, y que al no contar con ese reconocimiento los marginan de litigar en juzgados para adolescentes y de adicciones, por ejemplo.

Indicó que la certificación no tiene validez de la Secretaría de Educación Pública, y además diluye el reconocimiento oficial de las cédulas profesionales.

Los manifestantes plantaron por escrito los problemas que enfrentan juzgados del estado de México, entre ellos la carga laboral de los jueces que provoca tardanzas en los procesos.

Los defensores enlistaron los incrementos que han tenido los costos de servicios, como el de juicios intestamentarios, el cual subió a mil pesos, y el precio de las copias pasó de 50 centavos a 2 pesos, entre otras quejas que externaron.

Las manifestaciones concluyeron alrededor del mediodía. Autoridades del PJEdomex plantearon que atenderían a una comisión de querrellosos para conocer las peticiones.

El Poder Judicial mexiquense en Ecatepec, Toluca, Cuautitlán Izcalli y Nezahualcóyotl respondió a los inconformes que el diálogo y escuchar permiten detectar áreas de mejora que fortalecen los servicios, disipan dudas, explican procesos y comparten los proyectos del tribunal.



▲ Abogados postulantes, durante una manifestación ayer afuera de las instalaciones de los juzgados en lago de Guadalupe, Cuautitlán Izcalli, estado de México. Foto La Jornada

